

# Ouest-France

## Un avion américain s'est écrasé le 5 avril 1944

Modifié le 11/04/2014 à 04:00 | Publié le 09/04/2014 à 04:05

L'histoire :

Le 5 avril 1944, à 23 h 23, un avion Libérateur de l'US Air force s'écrasait sur la commune, non loin du bois des Hairies à la limite de Bernières-le-Patry. Samedi dernier, soit 70 ans après, jour pour jour, habitants, élus du canton et anciens combattants ont rendu un vibrant hommage aux six pilotes américains qui ont péri lors du crash, devant la stèle commémorative, érigée voilà vingt ans, en 1994, lors du cinquantenaire de la commémoration du Débarquement.

Après une minute de silence, René Jouenne, dernier témoin vivant de ce moment dramatique, a pris la parole pour évoquer le crash. « **Dans le ciel virois, l'avion volait à 300 m d'altitude. Pris en chasse par la batterie de DCA allemande installée à Bernières-le-Patry, celle-ci atteint l'avion à deux endroits de plein fouet, lequel s'embrase et va s'écraser sur les lieux où nous sommes aujourd'hui** », se souvient René Jouenne qui avait 18 ans en ce jour d'avril.

« Courage »

L'avion américain avait décollé peu après 22 h de la base d'Harrington, en Angleterre, avec huit hommes d'équipage, tous de jeunes Américains ; leur moyenne d'âge est de 23 ans. Ils avaient pour mission de parachuter des armes et des vivres aux résistants du Bocage virois.

René Jouenne poursuit : « **Deux aviateurs sont parvenus à sauter en parachute et, après s'être débarrassés de leur parachute, ils se sont évanouis dans la campagne alentour. Mon père, Rémy Jouenne, alors maire de Bernières-le-Patry, va cacher Joseph Porter. Malgré les recherches des soldats allemands. Il sera ensuite pris en charge avec son compagnon, Adolphe Kalbfleisch, par une chaîne de solidarité. Ils seront cachés successivement chez les habitants, dont Yvette Duboscq et Jeanne Cochin sur la commune de Beauchêne. Ces Français auront eu le courage de protéger ces deux aviateurs américains au risque de leur vie.** »

Ces Bocains risquaient le peloton d'exécution. Malgré toutes les fouilles entreprises par les Allemands, les deux aviateurs américains ont finalement rejoint les lignes américaines lors du Débarquement, le 6 juin.

Les six aviateurs américains qui n'avaient pu s'éjecter et sont morts dans le crash de leur avion, avaient été enterrés provisoirement en France ; ils reposent aujourd'hui aux États-Unis.